
 
そうですか。ミナミ先生、ぜひ「学級単位の教育相談」を活用してください。私たちがお手伝いします。では、
「学級単位の教育相談」の内容や手続き等についてお伝えします。まず、下の表は、嶺南教育事務所HPにも
あります「訪問型研修」要項の学級単位の教育相談の項目です。 

 

ミーティングは、管理職、特コ、事務所の三者で構成するコンパクトな打合せで、ここで三者が連携を図ります。
その意義についてお伝えします。ミーティングは、学校全体の現状や課題、 支援会議の進め方を確認します。
学校の主体的な考え（校長先生の思い）や動きと、事務所のかかわり、方向性をすり合わせる場ですので、コ
ンパクトに開催します。事務所が訪問させていただいたときに定期開催（月１回は必ず）できるとよいですね。
構成としては、右に示した通りです。特別支援の視点で、学校の強み・弱み・ニーズなどを三者で再確認し、方
向性を合わせていきます。 
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「学級単位の教育相談（特別支援体制づくり）」をご活用ください！ 

令和2年のモデル事業を経て、令和3年度より特別支援教育課の業務として「学級単位の教育相談（特別支援体制づくり）」

を新たに立ち上げました。今回は、それに関する詳しい内容をご紹介いたします。 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
学級単位の教育相談 
（特別支援体制づくり） 

・特別支援教育体制の充実に向けたミーティング（管理職・特コ・
指導主事の三者／月１回程度） 
・特別支援体制づくりのサポート（学級の観察、校内研修、支援会
議 など） 

レオ先生 

 

 

今日は、1年生担任のミナミ先生の相談にのってください。ミナミ先生は1年生の担任が初めてで、学級経営
や指導について悩まれています。ミナミ先生の力になりたいと思っているのですが、うまくアドバイスできなく
て。では、ミナミ先生、学級の様子を教えてください。 
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希望調査表を年度初めに提出していただくことになっていますが、「学級単位の教育相談」については、随時受
け付けていますので、大丈夫です。校内の特別支援体制づくりのサポートですので、管理職の先生方の理解も
必要です。学校でよく話し合った上で、特別支援教育課の各地区担当課員に、まずは電話でご相談ください。ま
た、「学級単位の教育相談」をすすめるにあたり、必ずミーティングをいたします。 

訪問型研修については、希望調査があったと思うのですが・・・。 

はじめまして。1年生の担任をしているミナミです。保育所からの引継ぎなどから、個別の支援を必要とする児
童がとても多くて、学級全体でどのように対応したらいいか悩んでいます。事務所の教育相談を利用したいの
ですが、保護者の同意がなかなか難しくて・・・。管理職の先生や特コの先生とも相談していく中で、昨年度か
らはじまった「学級単位の教育相談」を紹介していただきました。そのことについて詳しく教えてください。 

ミナミ先生 

Sennse

i  

 

ミーティングって、何ですか？ 



 

 例えば・・・ 
・観察 
・情報交換 
・支援会議への参加 
・必要であれば、校内研修 
などと、トッピングのようにアレンジして「必
要なかかわり」を提案します。 
 
個別に発達検査や保護者との面談が必要
な場合は個別の教育相談申請書をお願い
いたします。 

 

「学級単位の教育相談」での対応は、学

校だよりなどで、「嶺南教育事務所特別

支援教育課と連携をとり、よりよい指導、

支援をさぐります。」などのような一文を

載せていただくことで周知し、保護者にご

理解をいただきたいと思います。 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                

なるほど～。でも、「学級単位の教育相談」について、保護者にはどう説明すればいいのですか？ 

私も、1年生の授業を担当しているので、学校全体で共通理解し、子供たちとかかわっていきます！！！ 

更に学び続ける教師、レオ先生であった。 

へえー。ミーティングがベースになって相談をすすめていただけるんですね。 

そうですね。 
関わらせていただく主軸として、ミーティングをもたせてい
ただきます。ピザでいうと、生地の部分でしょうか。そして、
事務所は、ユニバーサルデザインの視点から指導・助言を
させていただきます。まんべんなく塗るソースのイメージで
す。加えて、学校のニーズに応じて、必要なかかわりを提案
いたします。 

 

 

 
「必要なかかわり」って、どんなことをしていただけるのか、具体的に教えてください。 

ありがとうございました。内容が具体的に分かり、安心しました。早速、「学級単位の教育相談」

の申請をしたいと思います。 

第1回 

「R-cafe」 

 

「特別支援学級スタート！ 学級経営から、学習内
容、特学担任の悩みなど、特別支援学級に関するあ
れこれ」というテーマで、情報交換しました。教室か
ら参加してくださった先生方は、教室環境も紹介して
いただく等、オンラインの良さを活用し、有意義な時
間となりました。第2回は 8月9日（火）14:00～
です。多くの先生方の参加をお待ちしています！！！ 

 
 
 
 

申込期間は 

７月２２日～９月９日です。 

保護者の方にもご紹介ください。 

第2回 

 


